

LES TEMPLIERS MYTHES ET LÉGENDES FACE À LA RÉALITÉ

Laurent Dailliez, auteur de plusieurs études sur les Templiers est considéré par beaucoup comme un spécialiste de leur histoire. L'article au vitriol qui suit, dans lequel il n'épargne personne, fut publié en décembre 1980 dans la revue *L'Inconnu*. Cette étude, en forme de mise au point qui remet en cause de nombreuses idées reçues, lui vaudra, quelques jours plus tard, le 25 décembre, une réponse personnelle de Philippe de Chérisey ¹.

LES TEMPLIERS

Mythes et légendes face à la réalité

Le 25 décembre 1119, Baudouin, roi de Jérusalem était couronné dans la cathédrale de Bethléem en présence de Garimond, patriarche et de nombreux seigneurs et chevaliers qui avaient participé à la première croisade. On notait la présence des abbés des grandes abbayes de Palestine entre autres celui de Notre Dame du Mont-Sion qui avait été fondée par Godefroid, duc de Sicile en faisant venir des chanoines réguliers du Latran. Cette abbaye donna naissance à plusieurs autres maisons, principalement dans les villes épiscopales de Terre Sainte. C'est cette abbaye qui soit disant fut fondée par Godefroid de Bouillon et qui engendra les Templiers si l'on en croit les théories plus scabreuses les unes que les autres d'un dénommé Plantard, dit de Saint-Clair, qui n'est pas plus DE Saint-Clair que vous et moi sommes archevêques de Paris et qui se prétend descendre de Dagobert II par une généalogie dont lui seul et ses dévots peuvent en comprendre les tenants et les aboutissants. Enfin, c'est le canular dans toute sa splendeur et sa gloire en passant par Rennes le Château et toutes les lignes qui furent écrites sur ce sujet, même si l'on voit dans un dernier livre un marquis belge, enfin marquis d'après lui, sortant d'une grotte d'où il venait de fouiller pour la recherche du trésor des Templiers avec une chemise aussi, sinon plus blanche que celles sortant d'une machine à laver avec une lessive qui lave encore plus blanc que les produits lavant encore plus blanc que les plus blancs. Le sieur Plantard connaît « depuis vingt ans » l'emplacement du trésor des Templiers de Rennes le Château (sic), mais hélas il n'a encore pas trouver la tune qui déclenchera le mécanisme.

Le Temple, les Templiers, le Trésor que de bêtises n'a-t-on pas écrites sur ce sujet passionnant il est vrai, mais encore plus passionnant lorsqu'on lit les textes. C'est pour cela que dans mes ouvrages je tiens absolument à donner toutes les références, même si elles sont parfois importantes.

Donc, le 25 décembre 1119, lors de la cérémonie, deux chevaliers se présentent devant le patriarche et font vœux de religion sous les us et coutumes des chanoines du Saint-Sépulcre et promettent au roi fidélité à la sauvegarde du Tombeau du Christ et à la protection des pèlerins se rendant sur les lieux de leurs dévotions.

Ce point particulier sera maintenu jusqu'à la fin. Bien sûr, les broderies romanesques sur l'intervention de saint Bernard sont dénuées de tout fondement sérieux même s'il a écrit un traité sur la milice nouvelle. Il était d'ailleurs impossible que l'abbé de Clairvaux soit à Troyes pour le concile puisqu'il était dans son abbaye, malade. Et permettez-moi de vous dire que je suis beaucoup plus crédible des données d'auteurs spécialistes de saint Bernard, principalement des moines comme Dom Leclerc et Robert Thomas que du grain de sel que nous mettons dans leur soupe les auteurs dits ésotéristes.

Pour avoir une opinion juste de la soit disante intervention de Bernard dans l'élaboration de la Règle il n'y a qu'à lire le Prologue de la Règle des Templiers pour s'apercevoir que ce sont bien les pères du concile qui établirent les articles de la Règle suivant les données d'Hugues de Payens, mais que ce seraient le pape Honorius et le patriarche Étienne qui garderaient du texte ce qu'il y avait de bon et corrigeraient ce qu'il y avait de mauvais.

¹ <https://www.rennes-le-chateau-doc.fr/philippedecherisey.php>

LES TEMPLIERS — MYTHES ET LÉGENDES FACE A LA REALITE

Et la broderie commence. Tout le toin toin de la fioriture et de l'imagination à la manière d'un Louis Charpentier et d'une succession d'auteurs nous ont appris beaucoup de choses. Tout d'abord que le roi Baudouin avait installé les nouveaux frères dans le Temple de Salomon sous la mosquée d'Al aqsa. On se demande vraiment où ces auteurs prennent leurs sources. Les Templiers furent installés dans la partie basse du Temple sous la mosquée d'Omar et sur un terrain que leur donnèrent les moines de Notre Dame de la Latine. Que de sornettes, mais la plus belle d'entre toutes est la découverte de l'Arche d'Alliance. Et allez donc, pourquoi pas un poil de la barbe de Dieu le Père et une plume de l'aile droite ou de la queue de la colombe du Saint-Esprit.

Dans le flot, la tempête des imaginations fécondes on mélange des théories ésotériques, telluriques, philosophiques en se mettant bien sûr dans l'idée que seuls ces auteurs arrivent à comprendre ce qu'ils écrivent, il y a tout de même quelques petites choses qui ne cadrent plus ou pas dans leurs théories. Tous les textes et tous les historiens sont unanimes pour dire que l'arche d'Alliance a été détruite par Titus, alors pourquoi Louis Charpentier et son école nous rabattent les oreilles sur l'Arche. On peut se demander aussi ce que les Templiers pouvaient faire d'un objet tant encombrant qui ne pouvait leur servir à rien. Comment l'aurait-il porter jusqu'à Chartres. Tout le bardat fut déposé dans le sous sol de la cathédrale. Avec ça il n'y a plus qu'à tirer l'échelle de l'absurdité.

Les Templiers ont pratiqué une vertu que semblent ignorer ces diseurs de bonne aventure et inventeurs d'augures. Cette vertu c'est la SIMPLICITÉ. Depuis un peu plus de deux décades, je travaille quotidiennement sur l'Ordre du Temple, aussi puis-je avancer, sans ambages que je commence à connaître l'affaire. Le dernier canular en date provient d'un chef d'œuvre grottesque paru aux Editions Lefeuvre qui nous apprend qu'au XXème siècle on fait des messes noires et des messes rouges sur des Tombes de Templiers d'époque dans le cimetière du Père Lachaise à Paris. Il faut remarquer que ces éditions sont la spécialiste du canular, du grottesque, du faux ésotérisme,

de l'invention pure et simple en matière historique, du mauvais goût en un mot du ramassis de coupures de journaux et du grain de sel mal placé.

Que penser aussi du ou des Trésors dont Charroux était devenu le spécialiste, spécialiste qui lui aussi n'a jamais découvert le premier denier, malgré son club de chercheurs de Trésors ??? Que ne faut-il pas faire pour gagner sa croûte !!! Mais tout de même, chers lecteurs, rassurez-vous il y a à ma connaissance 5460 endroits où se trouve le Trésor des Templiers. Dans une commanderie de la région parisienne nous avons six emplacements. C'est pas moi qui le dit ce sont les « spécialistes » en recherches de Trésors ou encore de prétendus tourneurs de pendule. Je connais quelqu'un, en Belgique, qui a démoli une commanderie pierres par pierres pour rechercher les Trésors qui se trouvaient soit disant dans sa commanderie. Sachez bien que je ne me suis jamais fatigué à soulever un caillou pour chercher un denier, alors pour ce qui est de cela je laisse le champ libre. Car tous ces emplacements se trouvent dans de véritables commanderies, tandis que ceux que l'on indique généralement ne sont pas dans des commanderies et Robert Charroux a beaucoup trouvé de commanderies qui n'ont jamais existé en tant que telles. Ah ! J'y pense. En ce qui concerne les détecteurs de trésors, attention : la Calcite vous donne les mêmes résultats que s'il y avait de l'or. Enfin nous constatons qu'avec tous les appareils que l'on a, le Trésor des Templiers n'apparaît toujours pas. D'ailleurs je vais vous dire une chose, le Trésor a été fondu au mois de décembre 1307, j'en possède l'inventaire original et je le donnerai intégralement - photos à l'appui - dans le volume consacré aux finances du Temple. Et toc pour les farfelus de recherches du Trésor et des charriots de Gérard de Sède, lui qui se prétend descendre de Clément V, laissez moi rire.

Le plus beau canular est celui du château d'Arginy. Que n'a-t-on pas raconter sur les hystéries de certains prétendus voyant. Que n'a-t-on pas raconté sur ce château. On en a tiré des conclusions hispidés dont Mme de Grazzia s'est longtemps fait le porte parole. Mais ce qui me trouble dans toutes les histoires de ces dits initiés, c'est que tous connaissent la clé du

LES TEMPLIERS — MYTHES ET LÉGENDES FACE A LA REALITE

mystère, mais aucun n'a donné une petite preuve de leurs trouvailles. Tous savent où se trouvent le ou les trésors, mais aucun ne l'a trouvé. Alors, n'y-a-t-il pas quelque chose qui cloche dans le bazar. Il en est de même des voyants, des « médiums » qui voient Jacques de Molay, au travers d'une fumée magique. Je crois plutôt qu'il s'agit du brouillard de leur cervelle que de réalité. Je me souviens qu'il y a quelques années j'avais été invité à une cérémonie d'apparitions de Templiers un 15 août à minuit, eh oui, au douzième coup. Vous avez peut-être vu quelque chose pas moi, mais lorsque j'ai piqué les fesses de mon ami qui était parti dans les transes grégoriennes du chant des templiers, celui-ci me répondit tout de go : Tu n'es pas initié. Si être consiste à faire le pitre ou le clown certains jours de l'année à minuit, je préfère ne pas l'être et rester comme je suis.

On nous a dit que le château d'Arginy était celui de la famille de Guillaume de Beaujeu et qu'avant de devenir grand maître d'Arginy était celui de la famille de Guillaume de Beaujeu et qu'avant de devenir grand maître du Temple il en avait été le commandeur. Il faut savoir. Où le château appartient à la famille de Beaujeu ou il était commanderie. Eh bien il n'a été rien du tout de ces deux points. Mieux, Guillaume de Beaujeu n'est pas originaire du Beaujolais mais du Forez, et là nous avons des preuves et non de prétendues archives secrètes. Lorsque j'ai sorti mon petit livre sur les Templiers en France, un correspondant m'écrivait qu'il « était descendant des Templiers », et de plus qu'il possédait des archives personnelles concernant le château d'Arginy que je ne citais pas dans l'inventaire des commanderies. Je lui répondis de m'envoyer une photocopie de l'un de ces documents me prouvant qu'Arginy était Templier. Cela se passait en 1974, mais comme sœur Anne j'ai attendu, mais sans rien voir venir. D'Arginy est sorti un Ordre du Temple, martien qui nous sortira des élucubrations spirituelles, encore plus fausses que la bouillie que nous a mis en pature le philosophe « initié » de cet Ordre solaire. Ce futur ordre martien aura alors comme Grand Maître un de ces petits hommes verts qui devaient arriver soit-disant le 15 août dans la région de

Cergy-Pontoise suivant les données d'un autre genre d'uluberlu dont la presse et la télévision nous ont cassé les oreilles et brouillé les yeux lors d'un certain enlèvement. Encore un initié, mais il s'est trompé de date peut-être !!!

Robert Charroux a inventé des trésors templiers dans chacun de ces livres. Il écrivait à chaque fois : je suis persuadé que le trésor des Templiers est dans ce lieu. Ça a été Arginy, puis Barbezières, ensuite Valcros dans le Var, en passant par Saint Martin de Vence et ainsi de suite. En aucun de ces endroits malgré son club restreint et ses appareils, aucune pépite n'a été retrouvée. Eh oui. Allons soyons sérieux. Ce n'est pas le tout de gober tout ce que l'on veut nous faire avaler, comme le fait aussi un autre écrivain du même type : Guy Tarade qui, avec ses dévôtes qui l'entourent comme une cour, où il pavane, il faut le voir à Nice lors de conférences sur les O.V.N.I. ou autres genres sur les Templiers taradesques, nous a mis sous la dent une des tromperies les plus rocambolesques dont Alain Lefeuvre - celui des éditions - est à l'origine dans un article paru dans un hebdomadaire local alors qu'il était journaliste et suivi tout dernièrement dans un livre ayant pour auteur M. Laronde, aux éditions Lefeuvre - allons, noblesse oblige. Il y eut d'ailleurs plusieurs articles, tous les mêmes il faut dire concernant cet ordre templier de la Rose qui se targue d'avoir plus de 3.000 commanderies et qui comprend en tout et pour tout 5 membres. Le Grand-Maître, représentant en apéritif non alcoolisé de consonance italienne est assisté d'un vénérable (six) en l'occurrence Monsieur Guy Tarade et de deux acolytes qui recherchent aussi le Trésor dans la chapelle Saint-Pierre de R... (six encore). Attention c'est le secret, mais je vous le dis, je suis gentil. Il s'agit de la chapelle Saint-Pierre de Rians, ancienne commanderie de Templiers. Lorsqu'il faut penser que l'un des buts de cet Ordre de Temple est la recherche historique du Temple et que le grand-Maître représentant ne sait pas que Saint-Pierre de Rians est un ancien prieuré de Saint-Victor de Marseille fondé en 1080 et qui fut transformé en léproserie en 1340, il n'y a qu'à comprendre ce que vous apprendrez un tel olibrius. Mais attention, il y a un mais dont sont

LES TEMPLIERS — MYTHES ET LÉGENDES FACE A LA REALITE

friands tous ces ordres bidons, tous plus bidons les uns que les autres, même s'ils reprennent la « tradition du Temple » ou encore « la spiritualité templière » ; avant tout renseignement, avant toute initiation, plus bidon encore que leur ordre, il faut s'acquitter de... vous savez de quoi, l'argent eh oui, vous n'avez rien sans rien, il faut bien vivre voyons. Je vous signale que je n'ai jamais rien demandé à ces ordres qu'ils soient à Neubourg, de Brive, de Caussade, de Roaix ou de Pampérigouste, je puis jugé sur pièces car j'ai beaucoup de renseignements sur eux que demandent pour moi des amis, car vous comprenez bien que sous mon nom ils ne me les enverraient jamais. Alors il faut ruser, et à la lecture de leurs papiers, il y a de quoi se taper le derrière par terre de rigolade.

Charroux nous dit aussi qu'au château de Barbeziers des signes clés ont été découverts dans le château. Et allez donc, en voiture Simone pour un nouveau voyage dans les entrailles de notre mère la Terre, pour un nouveau trésor. Or, si l'on se donne la peine de lire les Records de l'Ordre de Malte concernant cette province qui se trouvent aux Archives de Poitiers, on s'apercevra que la Commanderie de Barbeziers ayant appartenu aux Templiers, ça c'est vrai, a été complètement rasée en 1480 et que les hospitaliers y édifièrent, au début du XVIème siècle le château dont nous voyons encore les ruines. Quand aux graffitis, ils sont des XVIIIème et XIXème siècles. Quant à la pseudo commanderie de Ligné et son cimetière de Templier — alors que les frères du Temple étaient enterrés à même la terre, il y a des documents bon sang — mieux vaut en rire et se référer aux ouvrages beaucoup plus sérieux écrits en main de maître par le maire du lieu.

Il y a eu des cachettes !!!!

Face à ces données, nous avons le droit de nous poser quelques questions et les poser même à ces auteurs. Où vont-ils chercher leur preuves pour vouloir nous faire avaler de telles couleuvres. Entre les années 1962 et 1975 une floraison d'auteurs initiés, de sciences infuses ont vu le jour écrivant à qui mieux mieux dans une collection noire et actuellement dans une collectin rouge encore plus dignes du héros de Ponson du Terrail et portant le titre

de « Connaissance de l'étrange », entre ces années donc, l'étrange est vraiment étrange et la vérité étrangère.

La situation du Trésor et Charroux est encore d'accord dans l'un de ces ouvrages, se situe à Val-Croz dans le Var, non loin de Trigance où, là encore, les templiers ne mirent jamais les pieds, même pas pour un arpent de terre et où les frères furent battus par les troupes de Philippe le Bel. On se demande bien ce que venaient faire Philippe le Faux monnayeur et ses troupes en Provence en 1307 ? alors qu'il avait tout son territoire. Mais en ce qui concerne Val-Croz nous avons un cicérome en la personne d'Albert Weysen qui déclare tout de go que le trésor des Templiers est situé dans une ville souterraine à Val-Croz. C'est peut-être pour cela qu'étant ingénieur il faut des fouilles à coups de Bulldozer, mais oui, ce n'est pas une invention de ma part, il y a à Val Croz des excavations faites à cup de Bull dans lesquelles il rentre une maison de plusieurs étages. Mais cet auteur-ingénieur, croyez bien que je ne lui confierai jamais un quelconque travail, a jeté en pâture un volume de 540 pages dans lesquelles les interprétations jaillissent d'un magma visqueux qu'il veut faire tenir debout mais qui s'écroule à chaque ligne historique. Avec Wyessen c'est toute l'histoire qui est à refaire, car lui seul sait... Il nous fait part de ses découvertes au travers de triangulations et de pierres gravées !!!! vraiment tirées par les cheveux. Il faut reconnaître qu'il a une imagination très féconde car il faut vraiment être doué pour arriver à comprendre cet amas d'incompréhension. Il faut dire aussi que l'auteur va chercher de midi à quatorze heures des choses qu'il peut avoir à midi pile. Là encore c'est le canular linguistique, historique, ésotérique, cabbalistique, géographique, enfin complet et total. Il a vu un cheval blanc sur une montagne, un cheval blanc immense, mais je pense qu'il devrait rechercher la petite araignée qui lui chatouille la cervelle car vouloir reconnaître des signes du zodiaque dans les alentours immédiats de Val Croz sur les cartes qu'il nous donne, il faut faire preuve de bonne volonté. Quand à sa littérature, les interprétations et les imaginations sont de la plus grande des bêtises. Enfin, pour Weysen, tous les auteurs se sont

LES TEMPLIERS — MYTHES ET LÉGENDES FACE A LA REALITE

trompés, lui seul a trouvé l'île des Veilleurs, lui seul a su trouver la vérité. Baissons le rideau après ces théories.

Que dire aussi du domaine de Saint-Martin de Vence dont la construction fut commencée en 1270 par Pierre de Ville-neuve qui venait de succéder à son frère Paul comme seigneur de Vence, alors que les Templiers étaient à Vence depuis 1195, mais au lieu-dit Saint Laurent et qu'ils y restèrent jusqu'en 1308, année de l'arrestation en Provence.

Et ainsi de suite, mais je signale à Monsieur Weysen que des Val-Croz il y en a quatre dans le Var, trois dans les Bouches du Rhône, sept dans les Alpes de Haute Provence, cela à ma seule connaissance, mais il y a eu lieu templier dénommé Val Croz qui fut lui bien templier dont nous avons les actes, lui aussi dans le midi, ce sera peut-être l'occasion d'un nouvel ouvrage aussi farfelu que celui qu'il nous donne dans sa troisième édition.

Les théories émises sur le Chartres des Templiers croulent, elles aussi, les unes après les autres. Je ne vais pas toutes les énumérer ici, mais une seule peut nous montrer jusqu'à quel point peut aller l'audace de tromperie vis à vis des lecteurs. La fameuse pastille posée dans la cathédrale et qui reçoit le rayon du soleil le jour de la Saint-Jean n'a jamais été posée par les Templiers et encore moins au Moyen Age.

Cette pastille a été posée en plein milieu du XVII^{ème} siècle par un évêque que Charpentier nous fait vivre au Moyen Age en changeant l'orthographe du nom. Sur ce clou, il existe des documents que l'on peut consulter dans la série G des Archives de l'Eure et Loir et nous avons en plus le jour exact de sa pose ainsi que le pourquoi.

Il y avait une maison du Temple à Chartre installée seulement en 1203. Elle se trouvait là où est situé aujourd'hui le Carmel.

Je veux bien admettre certains principes ésotériques, mais il ne faut pas pousser. Il en est de même de la symbolique. Le Moyen Age n'est pas si mystérieux qu'on veut le dire. Ceux qui l'on rendu mystérieux sont ceux qui donnèrent de prétendues découvertes d'initiés et comme ils n'arrivent pas toujours à comprendre ce qu'eux-mêmes écrivent, il n'y a qu'à voir

comment ils ont travaillé et fait de quelque chose de simple, une complication dépassant tous les espoirs. J'en reviens à Charpentier, si l'on prend les mesures qu'il donne pour la cathédrale, nous n'avons plus un rectangle mais une espèce de figure difforme. Il est vrai que l'on fait la salade entre les mesures de la Grande Pyramide en ajoutant un peu de sel provenant d'Hiram, le poivre du Temple de Salomon et pour solvant la moutarde de l'interprétation. Avec cela, en avant et musique en tête nous en arrivons à des théories très contestables.

Justement, dans les constructions les templiers en Terre Sainte font preuve qu'ils étaient des occidentaux et leur symbolique les dirige très bien dans ce sens. Assurément on a mélangé saint Bernard, les Templiers, les Druides mais ce que je ne comprends pas c'est ce flou qu'il y a : Hiram, Salomon, la Pyramide, les Druides, c'est tout à mettre dans le même sac, à moins et cela je le pense que les auteurs ont lu Astéryx et Cléopâtre, alors là nous pouvons un peu comprendre. Jusqu'où peut-on pousser l'imbécilité. Comment avoir le courage d'écrire de telles choses et prétendre que Saint Bernard et les Templiers sont à l'origine du gothique. Or, avant que les Templiers prennent de l'importance tout comme les cisterciens, le gothique était déjà en route ne serait-ce qu'en Angleterre ou même avec la cathédrale de Noyons. Alors que conclure ? Encore une fois on veut nous faire avaler des couleuvres. C'est noircir du papier pour rien. Je vois mal saint Bernard approuver les belles rosaces dans son monastère.

Quant à la rose c'est une autre histoire. Charpentier nous dits *ex cathedra* que les Templiers de Provins cultivaient la rose du même nom. Peut-être qu'il les voit l'épée d'une main et la rose de l'autre ou encore comme nous l'on fait découvrir les Grands auteurs Initiés que les Templiers avaient une épée d'un alliage tel qu'ils prenaient contact avec les extra-terrestres — Tarade dixit — n'importe quoi. Je connais plusieurs lecteurs de *l'Inconnu* qui fort heureusement sont beaucoup plus sérieux. C'est pour cela qu'ils lisent cette revue et son titre veut bien dire ce qu'il dit. Le Temple est une chose inconnue.

LES TEMPLIERS — MYTHES ET LÉGENDES FACE A LA REALITE

Tout est à refaire sur les Templiers, tout comme la fameuse histoire de la Rose et de la Croix puisque nous sommes dans les roses de Provins ou d'ailleurs. Que pouvons-nous penser d'Ordres dit initiatiques qui se targuent de descendre de Mathusalem alors qu'ils ont été fondés aux Etats-Unis en 1916 et qui pour vous faire avaler la pilule vous disent tout bonnement que c'est un réveil qui se produit après un sommeil traditionnel d'un siècle et quelques années. Je veux bien, mais il y en a assez de prendre les gens pour des imbeciles et nous faire croire qu'un dromadaire est une locomotive à vapeur. Je ne veux aucunement nier l'importance spirituelle de telle ou telle association, mais je ne peux admettre que l'on trompe les esprits de personnes qui cherchent loyalement leur voie par de prétendus récits dits historiques et par des philosophies fumeuses qui ne riment à rien sinon à engraisser des portefeuilles. L'initiation est gratuite qu'on se le dise. Je veux en venir à un seul exemple : celui d'un prétendu sénéchal du Temple de l'un de ces temples rénovés qui a déclaré froidement qu'après la dissolution du Temple des frères se sont réfugiés dans la compagnie de Jésus au Portugal. Or, sur ce sujet j'ai donné ma réponse. Ras le bol disent certains, de leurs bêtises pour ne pas employer un mot que la décence interdit d'écrire. Où se trouve aussi la signature des Templiers sur la cathédrales de Chartres. Les explications de Louis Charpentier ne peuvent absolument pas nous convaincre et surtout permettre de donner une réponse. Il est navrant de constater que nous avons des conclusions extraites de calculs qui ne donnent aucun résultat concret ni même symbolique. Les Templiers, je l'ai dit et je le répète étaient des quaternaires et leur chiffre de prédilection était le 4 avec ses multiples 8 - 16 - 32. Cela est démontré plus longuement dans un des ouvrages de l'Histoire générale des Templiers. Qui a dit aussi que les Templiers construisaient des octogones. Ils sont rares les octogones templiers et si Montmorillon est d'origine bénédictine tout comme Lanfey, les octogones du Temple se comptent sur les doigts de la main.

Paraît-il aussi que les Templiers avaient un culte secret et des doctrines réservées aux initiés. Je veux bien, mais encore

faut-il le prouver. Ce qui me paraît curieux, à moi personnellement, c'est que l'on nous gonfle l'esprit avec des théories secrètes, des doctrines hermétiques que tout le monde connaît. Les Templiers possédaient des secrets, des doctrines hermétiques, pourquoi les connaissons-nous alors puisqu'elles étaient si secrètes pour les auteurs dit initiés, à moins que les Templiers emploient eux aussi la méthode du bouche à oreille comme un certain druide, ah ! c'est vrai saint Bernard, les Templiers, les Druides et depuis Plantard les Mérovingiens. Cependant je constate une chose c'est que tous les auteurs ayant avancé de telles prétentions sont tous du même acabit et nous réchauffent tellement leur théories qu'elles sentent maintenant le brûlé. Ils ont tellement voulu en ajouter qu'ils en sont devenus ridicules.

Que dire des Assassins dont on ne connaît pratiquement rien et de Baphomet ? Pour ces deux thèmes je m'en explique longuement ailleurs.

Arrêtons donc l'énumération pour parler des Templiers, des vrais tout en leur conservant leur véritable rôle bien sûr, leur symbolique, leurs véritables « mystères » et même leur science. Il y a tout de même une chose primordiale et que l'on doit savoir avant toute chose. Les Templiers restèrent fidèles à l'Eglise jusqu'au bout ainsi qu'à l'occident qui leur donnèrent leur règle, cette Règle qu'ils ne touchèrent jamais, qu'ils n'interprétèrent jamais à leur profit, mais que des auteurs plus fantaisistes les uns que les autres, sous prétexte d'ésotérisme se permettent eux, d'interpréter à leur propre façon ou mieux pour faire passer leurs théories en disant la Règle dit telle chose, alors qu'elle dit le contraire. Ces auteurs n'ont même pas le respect du Texte de la Vie d'un Ordre dont ils se targuent, comme voulez-vous qu'ils aient le respect de leurs lecteurs alors qu'ils se mêlent de révéler des choses absurdes sur les Templiers et qu'ils osent les écrire.

Les textes existent et tout le monde peut les voir. Qu'il y ait des données ésotériques, c'est normal dans toute société établie et au fur et à mesure de l'évolution du monde chacune aura la sienne propre, en un mot c'est ce que l'on appelle la spiritualité et non des inventions pures et simples voulant nous faire prendre des vessies

LES TEMPLIERS — MYTHES ET LÉGENDES FACE A LA REALITE

pour des lanternes. Pourquoi nier tout en bloc, mais de là à vouloir à tout prix inculquer des choses fausses, sans aucun fondement valable c'est bien avoir de la prétention mal placée. Tout comme ceux qui veulent faire de l'architecture ou l'histoire des Templiers avec les dessins de Viollet Le Duc. Nous avons de quoi dire sur les Templiers aussi bien avec des textes qu'avec les témoignages de constructions qu'ils nous ont laissés.

L'Ordre du Temple fut une Institution solidement établie, une société ayant un droit particulier et une hiérarchie qui lui donna toute sa force, mais qui fut aussi sa perte. Il n'y avait pas besoin de hiérarchie secrète. Il faut bien inventer un peu pour montrer la science infuse et les élucubrations. Le Temple par son institution propre et son gouvernement nous livre un ordre libéral basé sur le régime constitutionnel. Donc pas besoin de secrets plus ou moins scabreux. C'est pour cela qu'rien n'est négligé, car c'est l'Ordre seul et lui seul dans son ensemble que représente l'Assemblée capitulaire qui, elle, possède tout le contenu du contrat social et économique, spirituel et religieux et qui se répercute ainsi que la Société féodale.

Personne n'a de pouvoir législatif. Tous les frères sont égaux et dans l'élection du maître les trois catégories de frères sont représentées. Attention je ne dis pas trois sortes de classes. Ne me faites pas dire ce que je n'ai pas dit. Des sergents furent Trésoriers généraux de l'Ordre et certains dignitaires devaient être toujours des sergents, ne serait-ce que l'amiral de la Flotte. Le Chapitre général est l'autorité suprême de l'Ordre, c'est lui qui édicte et règle la loi. Le Maître n'en est que le gardien entre les cessions capitulaires.

Si l'on prend à témoin la symbolique de l'Ordre nous pourrions alors constater que de nombreuses théories émises ces dernières années sont fausses. Je ne dis rien sur Chinon car on a tellement bavé dessus que le ridicule ne fait plus peur aux interprétations, même la toute dernière d'un autre grand Maître d'Ordre bidon situé à Bures les Voulaines.

La Symbolique du Temple est très simple, mais oh combien belle c'est pour cela que par de prétendus mystères on a voulu la faite hermétique. Cette simplicité que l'on retrouve partout est trop belle pour

des esprits farfelus et je suis bien content qu'ils l'ont laissé de côté car elle élève l'âme et l'esprit. Au travers des constructions, des textes législatifs et des quelques autres documents, les frères du Temple nous livrent eux-mêmes tous les secrets, tous leurs mystères. C'est là que se trouve la finalité du Temple, son but et sa mission. Créé pour la Croisade, il est tué avec la Croisade, né par un concile il meurt avec un concile, soutenu par des rois il est dissout par un roi, protégé par les papes, il est condamné par un pape. Dans cet ensemble il y a un héritage et c'est de cet héritage que nous parlerons dans un prochain numéro.

Pour les personnes qui veulent m'écrire elles peuvent le faire par l'intermédiaire de la Revue. Je ne vous demanderai pas d'argent seulement un timbre pour la réponse. Je ne suis pas Grand-Maître et je n'ai pas de costume de carnaval à vous faire mettre sur le dos moyennant finance.

Laurent DAILLIEZ



LIBRAIRIE

GENERAL OCCULT

1, rue des Bogards 1000 Bruxelles
(Place Fontainas) - Tél. 513.31.77

Toutes les sciences occultes, livres, encens, parfums, Astrologie, Parapsychologie, matériel pour la Radiesthésie, Magie, Biorithmes, Achat de livres d'occasion. Catalogue sur demande, joindre 2 timbres de 9FB ou 2 coupons réponse internationaux.

Dépôt des anciens numéros de l'INCONNU pour la Belgique.

Merci à Andrée Pottié d'avoir signalé cet article méconnu.

Envoyer vos commentaires à : patrick.mensior@rennes-le-chateau-doc.fr
ou directement sur la news